

Première 24-Min.-Rennen und 5. Grand-Prix Tretauto-Plausch bringt Spende von 1'983 Franken

Vollgas für einen guten Zweck in Bremgarten (AG)

Am Markt der Vielfalt feierte das *24 – Min. – Rennen Bremgarten* bei schönstem Sonnenschein seine Premiere. Der *5. Grand-Prix Tretauto-Plausch* zog so viele Kinder an wie noch nie. Und auch dieses Jahr werden mit den Einnahmen Kinder-Aktivitäten in der Altstadt unterstützt zugunsten dem Verein Bremgarten Tourismus.

In Bremgartens Gassen herrschte am Wochenende vom 23. & 24. Oktober 2021 ein buntes Treiben: Gaukler, Quacksalber und Bauern, sie alle waren am Markt der Vielfalt unterwegs. Beim Casino auf der Badstrasse, auf Höhe der Bahnbrücke und dem Isenlauf-Parkplatz, gleich nach dem Mittelalter-Markt ging es um die jüngere Vergangenheit – aber genauso historisch und lebendig: Es standen gleich zwei Rennstrecken für Tretautos für Kinder bereit.

5. Grand-Prix Tretauto-Plausch

Hier trampeln die jungen Kinder bis 6 Jahre drauf los

Die Tretautos – Oldtimer aus den Fünfziger- bis Siebzigerjahren und auch aus der Neuzeit – wirken vor der mittelalterlichen Kulisse des Städtchen und des Mittelaltermarktes beinahe modern. «Hopp hopp hopp», ruf eine der jüngsten Rennpilotinnen und tritt noch schneller in die Pedalen. «Die Kinder sind grossartig,» hält Tretauto-Team-Mitglied Nathalie Hämmerli fest, «sie geben alle Vollgas». Das Mädchen kurvt schon um die nächste Kurve herum.

Für vier Franken fahren die Kinder los. Der Erlös des Tretauto-Plausch geht an den Verein «Bremgarten Tourismus», der das Geld für Kinderaktivitäten in der Altstadt einsetzt: «Das ist unser Beitrag an das historische Städtchen, damit es auch ausserhalb der Markttage Abenteuer für die Kinder bietet», erklärt Selina Nikolaiski, Mit-Initiantin des Anlasses. Dieser Anlass wurde 2017 das erste Mal am Markt der Vielfalt durchgeführt.

«Das schönste am Anlass sind eigentlich die strahlenden Augen der Kinder», fasst Selina Nikolaiski zusammen, «und dann in zweiter Linie natürlich die tollen, historischen Fahrzeuge aus der Zeit.»

Première 24 – Min. – Rennen mit Shell Porsche 356

Gelungener Start für Kinder bis 12 Jahren

Auf dem Isenlauf-Parkplatz, gleich nach dem Tretauto-Plausch-Gelände, feierte das *24. – Min. – Rennen Bremgarten* seine Premiere. Drei Shelly standen für insgesamt 12 Rennslots zur Verfügung, um als Mannschaft von maximal 6 Kindern so viele Runden wie möglich zu ertrampeln.

Und hier gab es Formel-1-Feeling pur – nur einfach historisch: Rennstrecke, Boxengasse, Teamboss, Rennleitung, Fahnen-Stewards. Und die Mannschaften waren sehr erfolgreich: Insgesamt sind 997 Runden alle zusammengezählt erstrampelt worden. «Was für ein Ergebnis» freut sich Initiant Ralph Nikolaiski.

Viele Besucher*Innen und Zuschauer*Innen haben sich gefragt, wie man auf so eine «verrückte» Idee mit 24 Minuten und den Shelly's aus den 50ziger Jahren kommt. Tretauto-Team-Mitglied Oliver Stöckli: «Die Idee hat seinen Ursprung am Herbstmarkt 2019, als viele Kinder, die unterdessen aus den Tretautos herausgewachsen waren, immer wieder versuchten, sich doch hineinzuzwängen, was aber nicht gelang und traurig waren.»

Und weiter führt Stöckli zur Umsetzung mit Shelly-Tretautos aus: «Diese Fahrzeuge aus den Fünfziger-Jahren sind wirklich ein Bijou der damaligen Zeit, gebaut in Hamburg von der Firma Gunske, finanziert damals von der Mineralölkette Shell für die deutsche Verkehrserziehung der boomenden Jahre des damaligen Jahrzehnts, die Haube aus Fiberglas der Form des Porsche 356 nachempfunden. Eigentlich ein Traum von Tretauto.»

Das sagen auch die Kinder, die an den ersten zwölf Rennslots teilgenommen haben. Sie sind alle mehr als zufrieden und wollen gleich nächstes Jahr wieder dabei sein. Stöckli strahlt: «Es ist spannend zu beobachten, wie unter den Kindern gemeinsam ein Ziel erreicht werden kann – und das in diesem Alter. Bravo!»

Das Tretauto-Team hat sich bewusst dafür entschieden, ein Mannschaftsrennen zu machen anstatt gegeneinander. «Wir wollen damit die jugendliche Gruppendynamik und Zusammenhalt fördern», führt Nathalie Hämmerli, das vierte Mitglied im Tretauto-Team, aus.

Der gesamte Erlös von 1983 Franken aus den Einnahmen des Tretauto-Plausch, des 24 – Min. – Rennen Bremgarten und dem Verkauf von Kinderspielsachen am integrierten Marktstand auf dem Renngelände geht an den Verein Bremgarten Tourismus. «Sensationell, was dieses Tretauto-Team und seine 15 Helfer*Innen während zwei Tagen auf die Beine gestellt hat», fasst Bremgarten Tourismus Präsident Stephan Troxler zusammen. «Ein grosses Danke schön!» sind seine Schlussworte an der Rangverkündigung, die an beiden Tagen kurz vor Marktschluss stattfand.

((Bildlegende))

Die Premiere des 24 – Min. – Rennen Bremgarten war ein voller Erfolg: Hier im Bild die Siegerehrungen am Sonntag. Insgesamt sind 997 Runden erstrampelt worden und zusammen mit dem 5. Grand-Prix Tretauto-Plausch 1'983 Franken für Bremgarten Tourismus.